

Das Leben in der Hausgemeinschaft – aktives Miteinander

Wir bestärken jeden Bewohner in seiner eigenen Persönlichkeit. Vor allem die gemeinsam gestaltete Tagesstruktur hilft den Bewohnern, sich besser zurechtzufinden. Dazu gehört der ganz normale Tagesablauf genauso wie das große Angebot an Aktivitäten. Durch die Orientierung an der gewohnten Alltagsnormalität streben wir eine Mischung zwischen freundlicher Stimulation und beruhigender Reizabschirmung an.

Dies reicht vom einfachen Einkaufen bis zu gemeinsamen Konzertbesuchen. Jedem Bewohner geben wir genau die Mischung an Aktivität und Ruhephasen, die für ihn das höchste Maß von Wohlbefinden bedeutet. So hat er stets die Möglichkeit, sich am alltäglichen Hausgeschehen – wie dem gemeinsamen Kochen – aktiv zu beteiligen.

Zentraler Mittelpunkt des Geschehens sind dabei die gemeinsamen Wohnküchen, die eine warme und lebendige Mitte in jeder Wohngemeinschaft bilden. Durch die Präsenz von geschulten Hausgemeinschaftsbegleitern innerhalb der Wohnbereiche wird der Alltag gemeinsam gestaltet. Die familiäre und freundliche Atmosphäre und die Liebe zum Detail lassen die warm und mediterran gestalteten Räumlichkeiten wie eine große gemütliche Wohnung wirken.



Mitten im Leben – Leben im Münsterland

Inmitten der Parklandschaft des Münsterlandes liegt der romantische Ort Nottuln. Das Stadtbild wird geprägt durch den einzigartigen barocken Ortskern. Zu der Gemeinde zählt der Ort Appelhülsen.

Dank der Denkmalpflege des Heimatvereines sind viele der historischen Gebäude in einem sehr guten Zustand und verleihen dem Ort einen unverwechselbaren Charme. Durch die gelungene Integration des Hauses ARCA Münsterstraße in das Gemeinwesen sind die Bewohner aktiv in das tägliche Leben im Ort eingebunden.

Über die Anbindung an die A 43 ist Appelhülsen gut aus Richtung Münster und dem Ruhrgebiet zu erreichen. Ebenso sorgen gute Bus- und Bahnverbindungen für eine optimale Erreichbarkeit.



Haus ARCA Münsterstraße
Münsterstraße 20-22 | 48301 Nottuln-Appelhülsen

Fon 02509/99 00 - 300
Fax 02509/99 00 - 344
E-Mail muensterstrasse@arca-kg.de
Internet www.hausarca.de

Zentrale 02509/99 00-0



Die Hausgemeinschaft
Münsterstraße





So entstand ein individuelles Hausgemeinschaftskonzept. Ganz abgestimmt auf die jeweiligen Bewohner und ihre Bedürfnisse wird hier wie in einer großen Familie zusammen gelebt, der Tag gestaltet, Aktivität geboten oder Ruhe genossen – ganz privat oder in der Gemeinschaft.

Die Persönlichkeit steht im Mittelpunkt

Wir verstehen unser Haus als Ort der Begegnung für Bewohner und Besucher und stellen geeignete Räumlichkeiten zur Verfügung, um in ruhiger Atmosphäre zusammen zu sein.

Das Ziel der Hausgemeinschaft ist ein gelingender Alltag. Inhalt, Mittel und Resultat ist die solidarische

Kooperation aller Beteiligten (Bewohner, Angehörige, Mitarbeiter) in der Gemeinschaft. Menschen mit Demenz brauchen Wohnlichkeit, vertraute Alltagsnormalität, Licht, einen gedämpften Geräuschpegel und ausreichend Bewegung. Die Ausgestaltung der vorhandenen Räumlichkeiten ist optimal an der Wohn- und Lebensform „Hausgemeinschaft“ ausgerichtet.

Sowohl baulich als auch inhaltlich-konzeptionell weisen unsere vier Hausgemeinschaften Unterschiede gegenüber herkömmlichen Einrichtungen auf. Sie unterscheiden sich allerdings auch untereinander.

Durch die Orientierung an der gewohnten Alltagsnormalität streben wir eine Mischung zwischen freundlicher Stimulation und beruhigender Reizabschirmung an. Jeder unserer Bewohner hat eine eigene Geschichte zu erzählen, hat die verschiedensten Situationen durchlebt und kann auf einen große Anzahl an Erfahrungen zurückblicken.

Ein ständiger Austausch der Hausgemeinschaftsbegleiter untereinander garantiert, dass hier der Mensch so akzeptiert wird, wie er ist. Wir versuchen jeden in dem zu bestärken, was ihn zu der Persönlichkeit gemacht hat, die er heute ist.

Hier ist der Raum für Individualität

Das Haus ARCA Münsterstraße bietet 48 Bewohnern in vier Hausgemeinschaften Wohn- und Lebensraum. Dazu gehören 32 Einzel- und 8 Doppelzimmer. Jedes Zimmer verfügt selbstverständlich über ein separates Badezimmer mit Dusche und WC.

Die großzügigen, lichtdurchfluteten Bewohnerzimmer bieten reichlich Platz für eine individuelle Gestaltung. Die Zimmer können gerne mit eigenen Möbelstücken ausgestattet werden, so

dass sich die Bewohner ihre eigene Wohnatmosphäre schaffen können. So wird das bezogene Zimmer schnell zur neuen Heimat und bietet seinem Bewohner eine Privatsphäre, in die er sich bei Bedarf zurückziehen kann.

Hausgemeinschaft Münsterstraße – Neue Wege in der Seniorenpflege

Eine Vision von einem einzigartigen, innovativen Wohn- und Betreuungskonzept, das neue Maßstäbe in der Seniorenpflege setzen sollte. Eine privat getragene Gesellschaft, die konfessionell ungebunden ist, deren christlich-humanitäre Grundhaltung das Fundament des verantwortungsvollen Miteinanders von Bewohnern, Angehörigen und Mitarbeitern sein sollte.

Auf Grund der jahrelangen Erfahrungen, die das Ehepaar Beate und Jürgen Eberhardt in den Berufen als Verwaltungsfachwirtin bzw. Dipl.-Pflegemanager sammeln konnten, wurde aus der Vision bald Realität.

